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В статье рассматриваются правовые, исторические и экономические предпосылки становле-
ния в России во второй половине ХIХ — начале ХХ века различных видов кредитных обществ, их вза-
имосвязь с кустарными промыслами. Исследованы место и роль крестьянской промышленности в 
формировании сельской экономики пореформенной Южной России на примере Белгородского края и 
Харьковской губернии. Выявлены основные формы крестьянских кустарных промыслов, их правовые 
особенности, а также основные тенденции развития. Проанализировано правовое регулирование соз-
дания и регистрации различных видов крестьянских промыслов. Рассмотрены понятия «крестьян-
ская промышленность», «кустарные промыслы», «промысловое предпринимательство». Показаны 
особенности социально-экономической организации кооперирования кредитных обществ и кустар-
ной промышленности в данном регионе. Освещена роль волостных и земских управ, частных лиц в 
правовой и экономической организации и поддержке обществ крестьянских промысловиков. Рассмо-
трены взаимоотношения кустарных промыслов с крупным фабрично-заводским производством. Вза-
имодействие кредитных обществ и кустарных промыслов стимулировало значительный рост сель-
ской экономики в российский пореформенный период.
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Th e article discusses the legal, historical and economic prerequisites of becoming in Russia in the second 
half of the nineteenth and early twentieth centuries. various types of credit societies, their relationship with 
handicrafts. Th e place and role of the peasant industry in the formation of the rural economy of post-reform 
South Russia is studied on the example of the Belgorod Territory and the Kharkov Province. Th e main forms 
of peasant handicrafts, their legal features, as well as the main development trends are revealed. Analyzed 
the legal regulation of the creation and registration of various types of peasant industries. Th e concepts of 
‘peasant industry’, ‘handicrafts’, ‘commercial entrepreneurship’ are considered. Th e features of the socio-eco-
nomic organization of cooperation of credit societies and handicraft industry in the region are shown. Th e 
role of volost and Zemstvo governments, private individuals in the legal and economic organization and 
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support of the societies of peasant trappers is highlighted. Relationships of handicrafts with large factory 
production are considered. Th e interaction of credit societies and handicraft industries stimulated a signi-
fi cant growth of the rural economy in the Russian post-reform period.
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cooperatives, legal regulation, supervision procedure, fi shing centers.


